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Ata da 38ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 38ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 23 DE JUNHO DE 2016 

DVD A36/2016 
 

Aos vinte e três dias do mês de junho de dois mil e dezesseis, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a TRIGÉSIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote) – 1º Secretário, Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), e secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Ailton José de 
Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). Às quinze horas e três 
minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, 
“sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). 
APROVADA a Ata da 37ª Sessão Ordinária, realizada em 21 de junho de 2016. 
EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 545/16 (6696) 
Encaminha para apreciação e deliberação PL 33, de 17 de junho de 2016, que pretende 
autorizar o Executivo a abrir crédito adicional no valor de R$500.000, destinado às 
despesas para manutenção da FAISA, por remanejamento entre dotações orçamentárias 
dentro da mesma ação, ou seja, suplementação por anulação [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA E FINANÇAS]; 375/16 (6744) Resposta à Cota n. 20/16, referente ao PL 
21/16, de iniciativa do Executivo, que dispõe sobre diretrizes gerais para elaboração da Lei 
Orçamentária do Município de Santo André para o exercício de 2017 [CIENTE. JUNTE-SE 
AO PROCESSO]; 319/16 (6745) Resposta à Cota 19/16, referente ao PL 58/16, de 
iniciativa do Executivo, que denomina “Creche Professora Maria Ruth Koch Manfrin 
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Croque” a creche situada na Rua Lopes Trovão s/n, no Jardim Carla [CIENTE. JUNTE-SE 
AO PROCESSO]; 463/16 (6746) Resposta à Cota 21/16, referente ao PL 77/16, de 
iniciativa do Legislativo, que dispõe sobre nomeação da área localizada na Rua Mariano 
Procópio com a Rua Joaquim Murtinho, Jardim Aclimação, como “Praça Diego Teixeira 
Pecheco” [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 698/10 (6747) Resposta à Cota 22/16, 
referente ao PL 23/16, de iniciativa do Executivo, que dispõe sobre o programa de 
incentivo para empreendimentos habitacionais do Programa “Minha Casa, Minha Vida” 
[CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 547/16 (6748) Encaminha para apreciação e 
deliberação PL 35, de 21 de junho de 2016, que pretende autorizar o Semasa a abrir um 
crédito adicional suplementar no valor de cinco milhões de reais, destinado ao pagamento 
de pessoal civil e GTIS [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. 
CONFEDERAÇÃO BRASILEIRA DE SURDOS (6741) Solicita que sejam implementados 
recursos de acessibilidade nos meios de comunicação na televisão pública [CIENTE. COM 
VISTAS À PRESIDÊNCIA]. CONFEDERAÇÃO NACIONAL DOS TRABALHADORES 
LIBERAIS UNIVERSITÁRIOS REGULAMENTADOS (6740) Convida para a 9ª Jornada 
Brasil Inteligente – Brasil 2022: o País que queremos, no dia 1º de julho, das 9:00h às 
18:00h, no auditório do SEESP, Rua Genebra n. 25, Bela Vista, São Paulo [CIENTE. COM 
VISTAS À PRESIDÊNCIA]. MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (6739) Informa liberação de 
recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacional do 
Desenvolvimento da Educação [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 779/13 (6750) Requerimento de informações 
acerca da destinação dos imóveis junto à Rua Pernambuco, Bairro Cidade São Jorge; 
459/16 (6751) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar sobre 
informações tangentes ao crime de estupro no Município de Santo André; 1061/14 (6752) 
Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar para policiamento a pé 
junto às Avenidas da Paz e Utinga; 486/16 (6753) Requerimento de informações acerca do 
valor e quantidade de faixas elevadas para travessia de pedestres instaladas no município 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA) 1375/13 (6796) Indicação para troca de lâmpadas queimadas e a melhoria na 
iluminação pública em toda extensão da Av. Higienópolis, Vila Gilda; 1443/14 (6797) 
Indicação para acionar a operação tapa-buraco na Rua Senador Paulo Guerra, altura do n. 
05, Vila Pires; 64/14 (6798) Indicação para capinação, limpeza e reposição das lixeiras 
localizadas na praça localizada entre as Ruas Dom Silvério Pimenta e Genofre, Vila 
Scarpelli; 487/13 (6799) Indicação para instalação de redutores de velocidade na altura do 
n. 134 da Rua Balaclava, Jardim Santo Alberto; 490/13 (6818) Indicação para poda das 
árvores localizadas na altura do n. 179 da Rua Suíça, Parque das Nações. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 2841/13 
(6803) Indicação para melhorar a qualidade da iluminação pública das ruas do Parque 
Capuava, substituindo o atual sistema por lâmpadas led; 1387/13 (6804) Requerimento ao 
Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar para rondas ostensivas na Vila Linda, com 
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intensificação nas Ruas Bagé, Barbacena e Penalva, Vila Linda; 536/13 (6805) Indicação 
para recapeamento asfáltico ao longo das Ruas Barbacena e Penalva, Vila Linda 
[JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) E DIVERSOS VEREADORES 556/16 
(6806) Moção de Aplauso ao Prefeito Carlos Grana pela conquista do Prêmio Prefeito 
Amigo da Criança, promovido pela Fundação Abrinq, no dia 22 de junho de 2016 
[JUSTIFICADA pela Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque)]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 1061/13 (6779) Indicação 
para instalação de lombofaixa em toda extensão da Av. Valentim Magalhães, Condomínio 
Maracanã; 452/13 (6780) Indicação para instalação de lombofaixa na Rua Gregório de 
Matos, Condomínio Maracanã; 127/15 (6781) Requerimento de informações sobre a falta 
de medicamentos, longa fila de espera para consultas em especialistas e exames e 
cronograma para as obras de manutenção da Unidade Básica de Saúde do Bairro Cidade 
São Jorge; 663/14 (6782) Indicação para acionar operação tapa buracos em toda extensão 
das Ruas Sofia e Jerusalém, Parque Oratório; 1424/14 (6783) Indicação para 
recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Tanger, Parque Oratório 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1621/13 (6759) Indicação para capinação, limpeza e 
poda das árvores do terreno localizado na confluência das Ruas Paulo Novaes e Martim 
Pinheiro, Vila Junqueira; 418/13 (6760) Indicação para efetuar destocamento na Av. 
Queiros Filho, em frente ao n. 1330, Vila Humaitá; 549/16 (6761) Indicação para poda da 
árvore localizada na Rua Sebastião Polesi, em frente ao n. 24, Jardim Las Vegas; 828/15 
(6762) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores que solicitam plantio 
de uma árvore nativa da Mata Atlântica na Rua Iguaçu, em frente ao n. 106, Bairro Santa 
Maria e imunidade de corte à referida árvore. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) 1308/13 (6754) Indicação para colocação de tachões na entrada da 
Rua Libra com a Rua Tamarutaca, Vila Guiomar; 659/13 (6755) Requerimento ao 
Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar para intensificar policiamento nas 
imediações das Ruas Conselheiro Justino e Maria Ortiz, Bairro Campestre; 788/14 (6756) 
Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar para intensificar 
policiamento motorizado na Rua Jorge Chammas, 293, nas imediações da Fraternidade 
Espírita “Estrela da Manhã”, Vila América; 127/15 (6757) Requerimento de informações a 
respeito da Unidade de Saúde do Bairro Cidade São Jorge; 548/16 (6758) Indicação para 
incluir no Código de Obras, Lei Municipal n. 8065/2000, a obrigatoriedade de instalação de 
câmeras de videomonitoramento no lado externo das construções com mais de quatro 
pavimentos [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 553/16 (6784) Indicação para 
instalação de guias e sarjetas na esquina da Rua dos Reis com a Rua Tijuca, Jardim do 
Mirante; 253/14 (6785) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de Polícia Militar de 
intensificação das rondas ostensivas em toda extensão da Rua Monte Alto, Bairro 
Valparaíso. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
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SARDANO). VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN 
SANTANA) 426/13 (6816) Indicação para substituição da árvore localizada na Praça José 
Pedro de Alcântara n. 146C, Parque Novo Oratório; 1631/13 (6817) Indicação para 
colocação de lombofaixa na Rua Espírito Santo, altura do n. 48, Bairro Cidade São Jorge. 
VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 2150/13 (6800) 
Indicação para reparos na pavimentação da Rua Ibicaba, no trecho situado entre os 
números 86 e 110, Parque Jaçatuba; 1350/14 (6801) Indicação para remoção de banca de 
discos desativada na Praça Waldemar Soares, Parque das Nações; 308/15 (6802) 
Indicação reiterando a solicitação de ampliação do espaço da US Vila Lucinda. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
1053/13 (6807) Indicação para instalação de faixa elevada para travessia de pedestres – 
lombofaixa na altura do n. 1059 da Estrada Cata Preta, Vila João Ramalho; 2018/13 (6808) 
Indicação para serviço de poda de árvore na altura do n. 232 da Rua Catiguá, Parque 
Erasmo Assunção; 843/13 (6809) Indicação para instalação de faixa elevada para 
travessia de pedestres – lombofaixa em frente à Escola Estadual Professor Waldomiro 
Guimarães, localizada na altura do n. 60 da Rua Duarte Coelho, Vila João Ramalho; 
853/14 (6810) Indicação para que sejam tapados os buracos em toda extensão da Rua 
Cabreúva, Vila Clarice; 1104/14 (6811) Indicação para recapeamento asfáltico em toda 
extensão da Rua Bougival, Vila Tibiriçá. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) 554/16 (6790) PLCM 89/16, alterando a denominação da “Praça 
Doutor Sérgio Cyrino da Silva” para “Parque Doutor Sérgio Cyrino da Silva” [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 2357/13 (6791) Requerimento de informações 
acerca da trilha de passagem de pedestres entre a Rua Imbuia e Av. Prestes Maia; 163/14 
(6792) Requerimento de informações a respeito dos recursos propostos acerca do 
lançamento do IPTU 2016; 555/16 (6793) Requerimento de informações a respeito da Lei 
n. 9.775, de 3 de dezembro de 2015; 1094/13 (6794) Indicação para revitalização da Praça 
Mário Guindani, Bairro Utinga; 2672/13 (6795) Indicação para implantação de sinalização 
viária na Av. da Paz, Vila Metalúrgica [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com 
exibição de fotos]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) 240/13 (6764) Requerimento de informações sobre a frequência e 
permanência da base móvel de segurança na Praça Getúlio Vargas, frequência de rondas 
policiais e se as câmeras de segurança estão em perfeito estado de funcionamento na Vila 
Assunção e adjacências; 783/14 (6765) Indicação para poda de árvore na Rua Ana Cintra, 
altura do n. 27, Jardim Silvana; 2754/13 (6766) Indicação para poda de árvore na Rua 
Euclides de Figueiredo, altura do n. 174, Vila Lutécia; 166/15 (6767) Indicação para 
limpeza, capinação e manutenção no terreno na Rua Jorge Geneste, altura do n. 230, Vila 
Lutécia. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) E 
DIVERSOS VEREADORES 550/16 (6763) Moção de Apelo ao Governador Estadual e à 
Secretaria de Saúde, no sentido de regularizar e ampliar a disponibilização dos 
medicamentos de alto custo, principalmente a Lantus (insulina glargina) e APIDRA 
(insulina glulisina), bem como agulhas para caneta aplicadora de insulina nas farmácias do 
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SUS. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 
671/13 (6824) Indicação para restaurar o asfalto em frente ao n. 333 da Rua Haiti, Parque 
das Nações; 671/13 (6825) Indicação para restaurar o asfalto em frente ao n. 307 da Rua 
Haiti, Parque das Nações; 473/13 (6826) Indicação para restaurar o asfalto ao lado oposto 
do n. 2516 da Av. Itamarati, Parque João Ramalho; 2574/13 (6827) Indicação para 
restaurar o asfalto na extensão da Rua Professor Ferdinando Borla, Vila Luzita. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 557/16 (6812) Indicação 
para instalação da sinalização horizontal, indicando Pare e a restauração da faixa de 
pedestre no cruzamento das Ruas Amarílis, Coronel Seabra, Anhanga e suas respectivas 
travessas localizadas na Vila Marina; 480/14 (6813) Indicação para poda de árvores 
existentes na Rua Jorge Chammas, Vila América; 558/16 (6814) Indicação para troca das 
placas de identificação das Ruas Amarílis e Coronel Seabra, Vila Marina. VEREADOR 
GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 109/15 (6829) Indicação para 
limpeza da viela localizada na Rua dos Anglicanos, entre os números 38 e 54, Jardim do 
Estádio; 2619/13 (6830) Indicação para operação tapa-buraco em toda extensão da Rua 
Rolândia, Jardim do Estádio; 2793/13 (6831) Indicação para operação tapa-buraco em 
toda extensão da Rua Petrolândia, Jardim Alvorada; 493/15 (6832) Indicação para 
manutenção do trecho entre a Rua Arujá, cruzamento com Rua Apiaí, Vila Curuçá, que 
apresenta erosão e afundamento; 2486/13 (6833) Indicação para manutenção do trecho 
entre a Rua Aimberê e Travessa Aimberê, Vila Curuçá. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) 752/13 (6786) Indicação para urgente desratização e 
dedetização em toda extensão da Rua Sedan, Rua Milão e Rua Trento, Utinga; 1537/13 
(6787) Indicação para poda urgente da árvore existente na altura do n. 226 da Rua 
Fernando Costa, Parque Gerassi; 506/14 (6788) Indicação para urgente remoção da 
árvore localizada na calçada da Rua Felipe de Souza, altura do n. 80, Jardim Utinga; 
871/13 (6789) Indicação para urgente fiscalização na Chácara Baronesa, divisa com o 
Jardim Las Vegas e o Jardim Milena, referente ao desmatamento e invasão que vem 
acontecendo no local. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) E 
DIVERSOS VEREADORES 559/16 (6815) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Aplauso com a instrutora do Proerd – Programa Educacional de Resistência às Drogas e à 
Violência, CB-PM Andreza Pareschi. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE) 1342/13 (6819) Indicação para desentupimento de esgoto localizado 
na Avenida Sorocaba n. 564-C3, Parque João Ramalho; 80/13 (6820) Indicação para 
reativar e revitalizar o kartódromo localizado na Estrada do Pedroso, ao lado do Posto da 
Guarda Municipal, e em frente da antiga estação do teleférico do Parque do Pedroso; 
483/13 (6821) Indicação para mudança de ponto de ônibus na Rua Carijós, do n. 2470 
para o n. 2542 ao n. 254, Jardim Alvorada; 812/13 (6822) Indicação para sinalização 
horizontal e vertical para desembarque de escolares na Avenida Aclimação n. 581, Jardim 
do Estádio; 886/13 (6823) Indicação para recolocação e manutenção de calçamento de via 
em vários trechos da Rua Lamartine, Jardim Santo André. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 551/16 (6768) PLCM 88/2016, visando a 
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denominar logradouros localizados no Núcleo Lamartine, Jardim Santo André [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 1606/13 (6769) Indicação para retirada de 
entulho e lixo descartado na Praça dos Unidos, Vila Luzita; 207/13 (6770) Indicação para 
instalação de redutor de velocidade, tipo lombofaixa, defronte a UPA do Jardim Santo 
André, sita na Rua dos Dominicanos n. 2011, Jardim Santo André; 409/13 (6771) Indicação 
para manutenção geral na parada de ônibus localizada na Avenida Mico-Leão-Dourado, 
Bairro Recreio da Borda do Campo; 424/13 (6772) Indicação para manutenção asfáltica na 
Rua Brasílio Rodrigues, altura do n. 09, Vila Junqueira; 1820/13 (6773) Indicação para 
benfeitorias na Rua Inconfidência Mineira, Vila Rica. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 552/16 (6774) Indicação para ampliação do sistema de 
iluminação em “escadão” que liga a Rua Engenheiro Alfred Heitzman Junior à Rua 
Guanabara, altura do n. 453, Cidade São Jorge; 1402/13 (6775) Indicação para limpeza, 
capinação, remoção de lixo, entulho e desratização de imóvel situado na Rua Ype Branco, 
lateral com a Igreja Sagrado Coração de Jesus, defronte ao n. 23, Jardim Cipreste; 
1830/13 (6776) Indicação para capinação, remoção de lixo e entulho, em toda extensão do 
rio situado na Rua Marcolino Antonio Moutinho, Jardim dos Pássaros; 1714/13 (6777) 
Indicação para serviços de revestimento asfáltico na Rua Baunilha, Vila Lucinda; 1714/13 
(6778) Indicação para serviços de revitalização na Praça Esportiva Pequeno Campo, 
localizada na Rua Baunilha, Vila Lucinda. DIVERSOS VEREADORES 527/13 (6828) 
Requerimento visando a incluir na Ordem do Dia da presente Sessão o PLCM 83/2016, 
constante do Processo 2606/06 [APROVADO]; 527/13 (6834) Requerimento visando a 
incluir na Ordem do Dia da presente Sessão o PLCM 69/2016, constante do Processo 
1192/01A, e o PLCM 86/2016, constante do Processo 541/16 [APROVADO]. Após a 
leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos e as Moções foram 
destinados para o final da Ordem do Dia. Às 16h07min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [PPS PT PTB PRB PMN DEM PMB PSB SDD PSD PV]. VEREADOR 
CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) – Inicialmente parabeniza o 
Vereador Toninho de Jesus pelo trabalho que tem feito em relação à empresa Brookfield 
Incorporação, que foram feitas algumas vistorias e acredita que na próxima semana os 
Vereadores receberão relatórios acerca das providências tomadas em relação às questões 
levantadas. Em seguida, informa que recebeu na Câmara munícipe que questionou 
algumas coisas importantes, dentre elas o que a Câmara tem feito em relação ao apoio ao 
Prefeito de Santo André para execução dos projetos para o município e informou ao 
mesmo que o Legislativo sempre tem aprovado os projetos de interesse da cidade, 
portanto, se trabalhos importantes para a cidade não estão sendo executados é por conta 
de má gestão de alguns Secretários da Prefeitura. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Corrobora com as palavras da Vereadora Bete 
Siraque pela Moção de Aplauso que apresentou ao Prefeito Carlos Grana pela conquista 
do Prêmio Prefeito Amigo da Criança, promovido pela Fundação Abrinq, no dia 22 de junho 
de 2016, que é uma ação voltada aos gestores públicos para se comprometerem com 
ações voltadas às crianças e aos adolescentes. Salienta que esse prêmio merece 
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destaque, pois mostra que esta gestão tem procurado valorizar e investir nas gerações que 
estão chegando. Em seguida informa que o Prefeito inaugurará duas creches no município, 
a creche do Sítio dos Vianas, que leva o nome do Vereador Cosmo do Gás e a creche do 
Jardim Carla, reforçando o seu compromisso com a qualidade do ensino na nossa cidade. 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Inicialmente, 
acerca da fala do Vereador Carlos Ferreira, informa que nem todos os projetos autorizados 
pela Casa são implantados na sua integralidade no município, pois recentemente foi 
aprovado projeto de recurso do Governo Federal no total de R$60 milhões para 
recapeamento, no entanto reduziu o valor para R$12 milhões e não foi possível executar o 
que se pretendia. Em seguida informa que, acerca do problema da água vermelha que 
estava saindo nas torneiras, fez tratativas diretas com o Sr. Ney, Superintendente do 
Semasa, e no domingo esteve no local e verificou que a água retornou ao normal. 
Finalizando, diz que é um orgulho o Prêmio Prefeito Amigo da Criança que o Prefeito 
Carlos Grana recebeu, pois é um reconhecimento pelo seu trabalho à frente do Executivo 
andreense. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) – Fala que o Prefeito Carlos Grana acabou de realizar a prestação de 
contas do Orçamento Participativo, processo importante para o Município de Santo André, 
pois o Prefeito teve oportunidade de explicar para os munícipes como está o orçamento 
municipal, que acompanhou 90% das plenárias realizadas e em nenhum momento o 
Prefeito responsabilizou a Câmara por questões que ainda têm de ser solucionadas na 
cidade. Finaliza parabenizando o Prefeito Carlos Grana, bem como a Sra. Fátima, pelo 
Prêmio Prefeito Amigo da Criança, da Fundação Abrinq. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Inicia pedindo exibição de vídeo acerca da 
solicitação de melhorias na trilha de passagem de pedestres entre a Rua Imbuia e Av. 
Prestes Maia, bem como asfaltamento, muro de arrimo e calçadas. Justifica ainda pedido 
de isenção de taxa de zona azul aos idosos e deficientes físicos, uma vez que a lei ainda 
não foi regulamentada. Comenta sobre ligações de estelionatários a munícipes dizendo 
que está liberado o dinheiro dos precatórios, sendo pedido que eles depositem um dinheiro 
antes e informa às pessoas que não caiam nesse golpe. Parabeniza o prêmio recebido 
pela Fundação Abrinq e comenta que seria um prêmio melhor se tivessem recebido 
uniformes, materiais e merenda. Registra que ainda há muito para melhorar a educação 
em Santo André. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO 
DE CASTRO). VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – 
Cumprimenta os representantes do Rotary Club presentes na Casa, tem um carinho 
especial pelo trabalho social, pois participa ativamente do movimento espírita. Lamenta a 
perda do terreno na Travessa Lourenço Rondinelli, que foi ocupado por um dono de 
estacionamento, o qual está ganhando na Justiça. Registra que o terreno da Av. Industrial 
é extremamente nobre e poderia ser utilizado para a construção de um equipamento 
exemplar em termos de segurança, pede ao Executivo que seja mais responsável com os 
terrenos da cidade, pois não é o momento de vender terrenos. Diz que, com o Ministro de 
Justiça, Sr. Alexandre de Morais, poderia viabilizar um projeto de tamanha importância na 
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área da segurança. Parabeniza pelo prêmio Abrinq e concorda com as dificuldades 
operacionais citadas pelo Vereador Luiz Zacarias. Cita que 25% dos jovens estão 
desempregados, fruto de administrações desastrosas nos últimos treze anos. Pela ordem, 
o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) fala que está errado o número do 
projeto na Emenda de protocolo 6836. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) pede explicações ao autor do projeto, o Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo). Pela ordem, o Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) invoca o 
art. 94 e passa a palavra ao Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). O 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) informa que será depois dos 
vereadores inscritos. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Fala de 
requerimento de informações sobre a destinação de imóveis junto à Rua Pernambuco, 
Bairro Cidade São Jorge, em que há o Núcleo Espírito Santo, sendo transferidas famílias 
ao conjunto Alzira Franco, mas no local há restos de construções, falta de saneamento 
básico e aumento de traficantes e usuários de drogas. Justifica também requerimento 
sobre instalação de lombofaixas na cidade, usadas como programa de campanha eleitoral. 
Registra que é importante, mas tem muito mais a ser feito no trânsito. Solicita ainda 
policiamento a pé nas Avenidas da Paz e Utinga, visando à segurança dos moradores. 
Agradece o Prefeito Carlos Grana por resolver o equívoco relacionado à concessão do 
terreno ao Rotary Club Santo André Norte e cumprimenta o representante Sr. Percival 
Sant’Ana pelos importantes projetos. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) – Acerca da Brookfield, diz que esse já foi um assunto amplamente 
debatido e parece que o que foi tratado não está sendo cumprido. Fala que o Poupatempo 
está instalado lá, não foi feita a estação de trem próxima ao shopping, que é bem pouco 
frequentado. Fala que os moradores da região do segundo subdistrito não foram 
beneficiados com a instalação do Poupatempo lá, que deveria estar instalado na região 
central da cidade. Salienta que é preciso cobrar que cumpram as contrapartidas 
prometidas à Prefeitura. Pede ao Executivo que olhe para a região do segundo subdistrito. 
Pela ordem, o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, 
do Regimento Interno, e fala sobre a falta de segurança que impera nesta cidade, também 
no estado e em todo país. Cita que invadiram a Igreja Matriz de Santo André, lembra que o 
padre já foi agredido e, agora, renderam a funcionária da Casa Paroquial levando R$8 mil, 
oriundos da quermesse, dinheiro que seria utilizado para pagar os funcionários da igreja. 
Lembra que, em 2013, encabeçou abaixo-assinado com 6.400 assinaturas que foi 
entregue ao Prefeito, no altar da igreja, solicitando a presença de uma base de segurança 
da Polícia na Vila Assunção, que poderia ser móvel, mas, após doação de bases móveis 
para a cidade, raramente uma base móvel fica naquele bairro. Fala que o roubo de carros 
naquela região também é grande. Finaliza pedindo a intensificação do policiamento 
naquela região. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Luiz Alberto Ferreira 
de Araujo (Luiz Alberto) que fala que o município todo necessita de mais segurança. 
Registra que a Paróquia Cristo Operário já foi roubada por duas vezes, que o Padre 
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Cícero, do Parque Miami, foi roubado recentemente, oportunidade em que levaram todo 
dinheiro da oferta e também o carro dele. Imagina que igrejas evangélicas também tenham 
sido roubadas ou furtadas. Fala que recebe constantes reclamações da população do 
Jardim Las Vegas, mas reconhece que o problema atinge a cidade toda, todos os bairros, 
sem exceção. Entende que não adianta ficar atacando a PM, porque todos sabem as 
dificuldades que a Polícia Militar enfrenta com a quantidade de veículos e efetivo que tem. 
Já a Guarda Municipal foi criada para cuidar de patrimônio público, embora tenha poder de 
polícia, mas também não tem efetivo suficiente para atender a demanda. Lamenta que o 
estado de São Paulo todo passe por esse problema de falta de segurança. Sobre a fala do 
Vereador Sardano ao se referir aos últimos 13 anos do Governo PT, ressalta que o 
Vereador Sardano fez parte dele. Registra que gostaria de ver o PT no modelo antigo, 
quando foi criado, pensando sempre nos mais pobres e espera resgatar isso, um dia. 
Deixa claro que não faz parte do que está acontecendo e espera que os culpados sejam 
responsabilizados. Fala que a situação atual é fruto de administrações passadas e de 
diversos partidos, não só dos últimos 13 anos. Entende que não é o partido que faz o 
caráter da pessoa e cabe a todos analisarem os candidatos, independente de partido. Pela 
ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, concorda que há problemas em todos os partidos políticos, porém, no 
momento, alguns têm mais problemas que outros, especialmente aqueles que ocuparam o 
poder por muito tempo, inclusive nos estados e no Brasil, porque o poder de corromper ou 
de ser corrompido é daqueles que estão no poder. Fala que tem amigos do PT que 
também se decepcionaram, pois sonharam que fosse diferente. Discorda da afirmação do 
Vereador Sardano de que seja herança maldita dos últimos 13 anos, pois, na época do 
Presidente Lula, a economia foi bem durante muito tempo, porém, faltaram as reformas 
estruturais básicas de um presidente que teve força para fazê-lo, por ter grande aprovação 
popular, como a reforma da previdência, trabalhista e correção da tabela do Imposto de 
Renda. Com relação à segurança pública, fala que o problema não se resolve com 
discurso, mas é preciso que haja unidade, inclusive da Igreja, em prol da reforma do 
Código de Processo Penal. Lamenta que a pessoa não consiga entrar no banco portando 
seu celular, porém, entra tanto celular, como drogas nos presídios. Assevera que se o 
Governo Federal, os governos estaduais e municipais não fizerem sua parte, com uma 
força-tarefa, daqui a 30 anos teremos os mesmos problemas. Comenta que o maior crime 
organizado do Brasil é o de drogas, porém, o país não é produtor de droga, em grande 
escala. Defende que haja maior participação do Exército Brasileiro e também da Polícia 
Federal, assim como do Congresso Nacional e das entidades de classe, como, por 
exemplo, a OAB. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) 
solicita ao Presidente seja concedida palavra a uma munícipe do Jardim do Pilar, que 
gostaria de agradecer pela resolução da questão da água, sendo aprovada pelo Plenário 
sua solicitação. SRA. REGINA MÁRCIA – Representando os moradores do Jardim do 
Pilar, registra que o bairro enfrentou sérios problemas com a qualidade da água que estava 
recebendo e com a ajuda do Vereador Luiz Zacarias, que deu todo apoio para a população 
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e ajudou a resolver a questão da água, bem como conseguiu que fosse efetuada limpeza 
do parquinho no referido bairro para as crianças poderem usar. Finaliza agradecendo o 
Vereador e a Câmara por receber os moradores do Jardim do Pilar. Pela ordem, o 
Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) salienta que a Vereadora Bete 
Siraque quem marcou a reunião, com a participação do Vereador Luiz Zacarias. Pela 
ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) ressalta que foi 
exatamente dessa forma que aconteceu, foi marcada através da liderança do governo, e a 
Sra. Regina agradece o trabalho do Legislativo como um todo. Às 17h21min, passa-se à 
ORDEM DO DIA, com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz Alberto Ferreira 
de Araujo (Luiz Alberto), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º - 
SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 21/16, protocolo 004448, 
encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que dispõe sobre diretrizes gerais para a 
elaboração da Lei Orçamentária do Município de Santo André para o exercício de 2017. As 
Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS exararam parecer verbal opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 375/16 - quorum: M.A. [APROVADO POR VINTE 
VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa 
de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausente: Almir Roberto Cicote 
(Cicote)]. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) esclarece 
que esse projeto se trata da aprovação, por esta Câmara, de diretrizes gerais para a 
elaboração da Lei Orçamentária do Município de Santo André para o exercício de 2017, 
não é nenhuma lei que estabelece aumento de impostos. ITEM 2º - SEGUNDA discussão 
e votação do PROJETO DE LEI 22/16, protocolo 004949, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que outorga concessão de direito real de uso de área do Município de Santo 
André ao Rotary Club de Santo André Norte. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e 
de DESENVOLVIMENTO URBANO exararam parecer verbal opinando pela sua 
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APROVAÇÃO. Apresentadas EMENDAS ADITIVAS, protocolos 006836 e 006838. 
PROCESSO N.º 391/16 - quorum: 2/3. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) registra que foi protocolada emenda aditiva referente ao PL 22/16. Pela ordem, o 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) pede retirada do protocolo 6836, que 
é uma emenda digitada com número do projeto de lei errada, prevalecendo a emenda, 
protocolo 6838, sendo deferida pelo Presidente. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias) pede explicações sobre a referida emenda. Pela ordem, o 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) diz que procede colocação do 
Vereador Luiz Zacarias e fala que foi aprovado o projeto em primeira discussão, e hoje 
deverá ser aprovado em segunda discussão acerca da concessão da área para o Rotary 
Club, sendo que ficará área remanescente, onde está a sede da ADIABC, e também há 
área verde que não poderá ser utilizada. Diz que dentro de 90 dias o Executivo deverá 
regularizar o destino da área remanescente, através de um decreto municipal, fazendo a 
concessão da área à ADIABC e a regularização da área verde como um parque municipal. 
[É lida Emenda Aditiva, protocolo 6838, e encaminhada às comissões de origem, sendo 
apreciada em regime de urgência e com dispensa de parecer, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] [APROVADA A EMENDA ADITIVA, 
PROTOCOLO 6838, POR VINTE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus); ausente: Almir Roberto Cicote (Cicote)]. [APROVADO O PROJETO 
POR VINTE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos 
Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausente: Almir 
Roberto Cicote (Cicote)]. [Dispensada apresentação de redação final, a pedido do 
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Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 3º - SEGUNDA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 31/16, protocolo 006245, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que altera a classificação viária da Rua Otávio Cândido, prevista nos Anexos 
XXVII, Mapa 11 e Anexo XXVIII, Quadro 7 da lei nº 8.696, de 17 de dezembro de 2004, 
que instituiu o Plano Diretor no Município de Santo André. As Comissões de JUSTIÇA e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO apresentaram o Parecer nº 01/16 opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 384/04 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 4º - SEGUNDA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 58/16, protocolo 003766, de autoria da 
Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que denomina a creche situada na Rua 
Lopes Trovão, s/nº, Jardim Carla, Santo André, “Creche Professora Maria Ruth Koch 
Manfrin Croque”. A Comissão de JUSTIÇA exarou parecer verbal opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 319/16 - quorum: m.s. [APROVADO]. ITEM 5º - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 54/16, protocolo 003229, de 
autoria da MESA DIRETORA, que dispõe sobre a reestruturação administrativa da Câmara 
Municipal de Santo André, cria cargos, extingue e cria funções gratificadas e cargos em 
comissão de livre provimento e dá outras providências. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 80/15 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 6º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 59/16, 
protocolo 004171, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que altera 
a Lei nº 8.510, de 11 de junho de 2003, e dá outras providências. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 846/03 - 
quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 7º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
CM 83/16, protocolo 006603, de autoria do Vereador CARLOS FERREIRA, que altera o 
artigo 20 da Lei nº 9.809/2016, que dispõe sobre a regularização de construções 
clandestinas no município de Santo André. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e 
de DESENVOLVIMENTO URBANO apresentaram o Parecer nº 03/16 opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 2.606/06 - quorum: 2/3 [APROVADO POR VINTE 
VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa 
de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausente: Almir Roberto Cicote 



622 
 

Ata da 38ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

(Cicote)]. ITEM 8º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 69/16, 
protocolo 004757, de autoria do Vereador JOSÉ MONTORO FILHO - MONTORINHO, que 
visa alterar a Lei Municipal nº 9.822, de 28 de abril de 2016, passando a denominar o 
Conjunto Habitacional Vereador José Nanci como Conjunto Habitacional Engenheiro José 
Nanci. As Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO apresentaram o Parecer nº 04/16 
opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 1.192/01A - quorum: 2/3 [APROVADO 
POR VINTE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos 
Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausente: Almir 
Roberto Cicote (Cicote)]. ITEM 9º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
CM 86/16, protocolo 006668, de autoria do Vereador JOSÉ MONTORO FILHO - 
MONTORINHO, visando denominar "Praça da Democracia" o logradouro público 
localizado entre a Avenida dos Estados e a Avenida Ayrton Senna da Silva, Jardim Alzira 
Franco. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 10/16 opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 541/16 - quorum: m.s. [APROVADO]. APROVADOS, em 
bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os 
requerimentos e as moções lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário, com exceção do Protocolo 6781, de autoria do 
Vereador Almir Roberto Cicote (Cicote), que foi REJEITADO, em virtude da ausência do 
autor. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) solicita seja concedida 
palavra aos representantes do Rotary Club, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. 
SR. HÉLIO PRECINOTTI – Do Rotary Club Santo André Norte, atualmente Presidente do 
projeto Casa Educando com Visão, agradece e registra que é motivo de alegria para o 
Club. Comenta que há quase quatro anos fizeram o pedido ao Prefeito Carlos Grana, 
pedido já feito ao prefeito anterior, o qual concedeu um terreno, concessão que não pôde 
ser realizada, por falta de legalização perante a Prefeitura. Fala do orgulho de terem um 
terreno para construir a casa, que já atende próximo de 10 mil crianças, há quase dez 
anos. Estende o agradecimento ao prefeito por cumprir sua promessa. Cita também outro 
projeto bem sucedido contemplando a Casa da Esperança, realizado pelo Prefeito Carlos 
Grana. Registra que o terreno será utilizado para duas entidades que o Rotary cuida, 
Criança Cidadã, que atende 80 crianças do Núcleo Tamarutaca. O Presidente Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) lembra que na segunda-feira será realizada reunião com os 
Vereadores, às 15:00h, para discutir assuntos internos e projetos do Executivo. O 
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Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) fala que esta Casa é que agradece 
a sensibilidade do Prefeito Carlos Grana em enviar os projetos que foram avaliados pela 
Casa, e agradece ao Rotary e Apae pelo trabalho realizado, que contribui com o poder 
público. SR. PERCIVAL SANT’ANA – Do Rotary Club Santo André Norte, registra que, de 
2004 até a presente data, o projeto Educando Com Visão já realizou teste de acuidade em 
mais de 21 mil crianças, já assistiu mais de 4.300 crianças com exames oftalmológicos, 
cerca de 323 crianças necessitaram de atendimento especializado e foram encaminhadas 
à FUABC, foram doados 1906 óculos para crianças entre 7 e 12 anos. Agradece aos 
Vereadores por votarem favorável ao projeto e também ao Prefeito Carlos Grana. Às 
17h50min, passa-se à TRIBUNA LIVRE. SR. PEDRO ALEXANDRE DA SILVA – 
Representando os moradores do Jardim Cristiane, fala sobre uso da quadra da EMEIEF 
José Maria Sestilho, fora do horário de aula, para a realização de atividades de uma 
escolinha de futsal, visando a tirar os jovens e crianças das ruas, já que no bairro há alto 
índice de criminalidade e uso de drogas. Pede ainda materiais esportivos, como bolas, 
camisas e coletes. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) – Acerca da segurança, diz que apesar de ser de competência do Governo do 
Estado, acredita que a Guarda Municipal é uma complementação e pode ajudar. Esclarece 
que sua fala sobre a segurança na Vila Assunção e adjacências foi devida ao roubo na 
Igreja Matriz, pois certamente não é vereador de um único bairro, já pediu melhorias no 
policiamento para outros bairros da cidade, não se tratando de nenhum tipo de 
protecionismo ou crítica partidária à administração atual. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão 
às dezessete horas e cinquenta e sete minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, 
Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue 
assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
subsequente a esta. 
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